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 局 別 審 査 

 

１ 増 永 純 女 委員（自民党） 

 

１ 令和７年度みどり環境局予算案の総括について 

（１）令和７年度のみどり環境局予算編成にあたっての所感について伺いたい。 

（２）予算案のポイントについて伺いたい。 

 

２ 子どもを育む空間での緑の創出・育成について 

（１）保育園や小中学校等における緑の創出の取組内容について伺いたい。 

（２）今後の進め方について伺いたい。 

（３）小学校等で、本事業を活用してもらうため、教育委員会や区とどのように連 

携していくのか伺いたい。 

（要望）行政が主体的に動き、様々な機会をとらえて広報し、保育園・幼稚園・小

中学校等での緑の創出・育成事業を進めていただくことを要望する。 

 

３ 旧根岸競馬場一等馬見所の保存活用について 

（１）今後の耐震補強工事のスケジュールについて伺いたい。 

（２）根岸森林公園エリア全体の魅力向上を図っていくべきと考えるが見解を伺い 

たい。 

（要望）横浜の貴重な財産である一等馬見所を後世にもしっかりと残していただく 

ように要望する。 

 

４ 野毛山動物園のリニューアルについて 

（１）令和７年度の取組内容について伺いたい。 

（２）動物にも来園者にも優しい動物園としていくべきと考えるが見解を伺いたい。 

（要望）動物園へのアクセス動線の環境整備について、子どもから大人まで、安心 

してアクセスができるようなバリアフリーな環境整備を要望する。 
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５ 公園における夏の暑さ対策について 

（１）夏の厳しい暑さの中でも、子どもたちが安心して公園で遊ぶ事ができるよう、

どう工夫してきたのか伺いたい。 

（２）令和７年度以降の取組について伺いたい。 

（要望）夏の暑さの中でも子どもたちが公園で安心して遊ぶことのできる環境づく 

りについて、局内でしっかり検討・連携し取り組むことを要望する。 

 

６ インクルーシブな公園づくりの推進について 

（１）これからのインクルーシブな公園づくりの進め方について伺いたい。 

（２）都心部などの多くの人が訪れ、目にする場所でも、インクルーシブな公園づ 

くりを進めていくべきと考えるが見解を伺いたい。 

 

７ 大気・水環境常時監視の継続した取組について 

（１）常時監視システムを継続的に運用するための課題と対策について伺いたい。 

（２）今回のネーミングライツの特徴や効果について伺いたい。 

（要望）今後も継続した常時監視システムの運用を進めることで安定した環境行政 

につなげることを要望する。 

 

８ すくすくファーム横浜の取組について 

（１）すくすくファーム横浜の取組のねらいについて伺いたい。 

（２）食への展開など農体験を広がりのある取組にすべきと考えるが見解を伺いた 

い。 

（要望）子どもたちが様々な形で横浜市の農資源を活用できる取組を推進すること 

を要望する。 

（要望）農家の皆様の声にしっかり耳を傾け、双方にメリットがあり、連携しやす 

い取組になるように進めることを要望する。 
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９ 旧上瀬谷通信施設地区の農業について 

（１）農業を継続されていく方の現状と支援内容について伺いたい。 

（２）農業振興地区の将来に向けた検討状況と今後の方向性について伺いたい。 

（３）旧上瀬谷通信施設地区全体のまちづくりにおける農業振興地区の将来のあり 

方について伺いたい。 

（要望）GREEN×EXPO 2027が開催され、今後のまちづくりにおいても大きな期待が 

かかる中、世界に誇れる都市と農が共存するまちづくりを進めることを要望 

する。 
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２ 青 木 亮 祐 委員（自民党） 

 

１ 公園等の禁煙化に伴う取組について 

（１）公園の禁煙化に伴う令和７年度の取組内容について伺いたい。 

（２）市民の森における禁煙化の進め方について伺いたい。 

（３）公園等の禁煙化に向けた広報・啓発を関係局としっかり連携すべきと考える 

が見解を伺いたい。 

（要望）今後一層関係部署が連携して、広報・啓発の取組を重点的に進めることを 

要望する。 

 

２ 大通り公園リニューアルについて 

（１）リニューアルの目的について伺いたい。 

（２）Ｐａｒｋ－ＰＦＩ事業の進捗状況について伺いたい。 

（３）地域の意見を丁寧に聞きながら、リニューアルを進めるべきと考えるが見解 

を伺いたい。 

 

３ 山下公園の魅力向上の取組について 

（１）山下公園での取組内容について伺いたい。 

（２）Ｐａｒｋ－ＰＦＩ事業の進捗状況について伺いたい。 

（３）山下公園の歴史を生かしながら新たな時代に合わせた取組としていくべきと 

考えるが見解を伺いたい。 

（要望）市民や周辺事業者の意見を聞きながら丁寧に取組を進めることを要望する。 

 

４ 外来生物による被害対策について 

（１）外来生物の被害対策の内容と実績について伺いたい。 

（２）令和７年度における外来生物の被害への対応について伺いたい。 

（要望）今後とも市民の安全・安心な生活環境の確保に向け、外来生物による被害 

への対策を一層工夫しながら取り組むよう要望する。 
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５ みずしるべ調査事業について                

（１）これまでの河川の水環境保全の取組実績について伺いたい。 

（２）水環境に関する市民の意識について伺いたい。 

（３）みずしるべ調査事業の概要について伺いたい。 

（４）みずしるべ調査を通じて市民の水環境に対する意識を高めていくべきと考え 

るが見解を伺いたい。 

（要望）みずしるべ調査事業により、市民の水環境保全に関する普及啓発・関心醸 

成を進めることを要望する。 

 

６ 地産地消の推進について 

（１）地産地消の取組の成果について伺いたい。 

（２）今後どのように地産地消の取組を進めていくのかについて伺いたい。 

（要望）地産地消の魅力の周知にしっかりと取り組むことを要望する。 

 

７ 農業生産基盤の整備支援について                      

（１）これまでの農業生産基盤の整備支援の状況について伺いたい。 

（２）令和７年度の具体的な支援内容について伺いたい。 

（３）農業生産基盤の整備に対する支援を今後も力を入れて取り組むべきと考える 

が見解を伺いたい。 

（要望）横浜の農業の推進の基盤となる農業生産基盤について、引き続き切れ目の 

ない支援を要望する。 

 

８ 横浜フラワー＆ガーデンフェスティバルについて        

（１）昨年初開催した「横浜フラワー＆ガーデンフェスティバル2024」の内容につ 

いて伺いたい。 

（２）「横浜フラワー＆ガーデンフェスティバル2025」の特徴について伺いたい。 

（３）GREEN×EXPO 2027に向けた「横浜フラワー＆ガーデンフェスティバル2025」 

開催への意気込みについて伺いたい。 
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３ 望 月 康 弘 委員（公明党） 

 

１ 都市の暑さ対策調査研究事業について                  

（１）市内気温観測から明らかになった昨年の夏の暑さの傾向について伺いたい。 

（２）暑さ対策に関する調査研究の内容について伺いたい。 

（３）調査研究成果のこれまでの活用事例について伺いたい。 

（４）調査研究成果を市民の行動変容に繋げていくべきと考えるが見解を伺いたい。 

（要望）調査研究成果を様々な施策に反映し、特に熱中症対策への施策の展開を要

望する。 

 

２ 公園の禁煙化の周知について                      

（１）公園禁煙化に向けた周知と啓発の取組について伺いたい。 

（２）令和７年４月の条例施行にあわせて、しっかりと広報を進めるべきと考える 

が見解を伺いたい。 

（要望）市内外からの様々な世代の公園利用者に対して、しっかりと届く効果的な 

広報を要望する。 

（３）公園の禁煙化にあわせて、市全体での分煙環境の整備が必要と考えるが見解 

を伺いたい。 

（要望）全ての区局が連携を深めながら、分煙環境の整備の取組を着実に進めてい 

くことを要望する。 

 

３ 身近な公園の維持管理について                     

（１）令和７年度の身近な公園の維持管理予算の状況について伺いたい。 

（２）公園樹木の安全管理に向けた取組について伺いたい。 

（３）公園の遊具の適切な管理・更新の取組について伺いたい。 

（要望）子どもたちが安全で楽しく公園を利用できるよう、遊具の維持管理に着実 

に取り組むことを要望する。 

（４）地域のニーズを取り入れながら施設の再整備等を進めるべきと考えるが見解 

を伺いたい。 
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４ 公園トイレの洋式化について                      

（１）公園トイレの洋式化・リフレッシュ化の進捗状況について伺いたい。 

（２）公園環境整備加速化事業の取組内容について伺いたい。 

（３）公園トイレの洋式化が新たな地震防災戦略に位置付けられた考え方について 

伺いたい。 

（要望）安全・安心な公園づくりを引き続きしっかりと進めることを要望する。 

 

５ 舞岡八幡山しぜん公園の整備について                  

（１）舞岡八幡山しぜん公園の整備スケジュールについて伺いたい。 

（２）スケボー広場の設計にあたり工夫した点について伺いたい。 

 

６ 横浜みどりアップ計画の推進について 

（１）これまでの横浜みどりアップ計画の取組の成果について伺いたい。 

（２）緑地保全制度の指定と買取の仕組や考え方について伺いたい。 

（３）横浜みどりアップ計画の第４期の指定目標と令和６年度末の指定見込みにつ 

いて伺いたい。  

（４）今後の指定推進の進め方について伺いたい。  

（５）保全した樹林地の利活用が進むよう整備されるべきと考えるが見解を伺いた 

い。 

 

７ 市民の実感につながる身近な緑の創出について              

（１）地域緑のまちづくり事業の概要について伺いたい。 

（２）地域緑のまちづくり事業のこれまでの成果と新たな取組について伺いたい。 

（３）GREEN×EXPO 2027に向けて市民が主役となった緑の取組をさらに推進すべき 

と考えるが見解を伺いたい。 

（要望）市民がこれまで以上に緑を実感できるよう、GREEN×EXPO 2027といった機 

会も最大限に活用しながら取組を進めるよう要望する。 
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４ 森   ひろたか 委員（立憲党） 

 

１ 横浜みどりアップ計画の取組について  

（１）(仮称)上菅田町市民の森の計画に地域の意見をどのように反映したのかにつ 

いて伺いたい。                              

（２）横浜みどりアップ計画の成果をより実感してもらう取組が重要であると考え 

るが見解を伺いたい。 

（要望）樹林地の内側に生息しているオオタカに、工事期間に十分配慮するよう要 

望する。 

 

２ 公園の利用について  

（１）公園の有料施設の予約枠の仕組みの変更が必要と考えるが見解を伺いたい。 

（２）公園の多目的広場における公平な利用について伺いたい。  

（要望）公正公平な運営のため、公園の有料施設の予約の枠組みを調査検討するこ 

とを要望する。 

（３）過料を徴収できる体制を整えることが、より禁煙化の効果を得ていくために 

も必要と考えるが見解を伺いたい。  

（要望）受動喫煙をしっかりと防ぐため、過料を徴収できる体制の検討を要望す 

る。 

 

３ 野毛山動物園のリニューアルについて 

（１）現在の野毛山動物園での財源確保策の取組内容について伺いたい。  

（２）新たな財源確保に取り組むべきと考えるが、今後のスケジュールも含めた見 

解について伺いたい。 

（要望）持続可能な運営ができるよう、新たな財源確保策について引き続き検討を 

要望する。 
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４ 再生リン入り肥料の活用について     

（１）今後再生リン入り肥料を普及していく上での課題について伺いたい。 

（２）再生リン入り肥料の市場展開をしていくことが大事であることを踏まえて、 

価格などの課題を解消すべく他都市とも連携して国に働きかけていくことが必 

要と考えるが見解を伺いたい。 

（３）再生リンの価格などの課題を踏まえた今後の再生リン入り肥料の活用の展望 

について伺いたい。 

（要望）再生リン入り肥料が普及しやすい価格設定となるよう他都市と連携して国 

に要望書をあげるよう要望する。 

 

５ 新たな都市農業の推進について 

（１）本市におけるソーラーシェアリングの取組事例について伺いたい。 

（２）ソーラーシェアリングを進めるための課題について伺いたい。 

（３）ソーラーシェアリングの技術などを取り入れた新たな都市農業についての考 

えを伺いたい。 
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５ 山 田 桂一郎 委員（維新会） 

 

１ 大都市の里山創生について 

（１）身近な自然や生き物と共存していくという気持ちを多くの人に持ってもらう 

ことが重要と考えるが、今までと今後の取組について伺いたい。 

（２）横浜における小さくとも健全な生態系を確立していくために何が必要と考え 

るか伺いたい。 

（３）どうすれば地域のみどり資源や環境を生かした形で都市近郊農村を再生でき 

るのか見解を伺いたい。 

（４）都市近郊において里山が果たす役割について伺いたい。 

 

２ 生物文化多様性について 

（１）子どもの自然ふれあい体験政策をどのように進めているか伺いたい。 

（２）こども「いきいき」生き物調査の成果及び課題について伺いたい。 

（３）豊かな海づくり事業の普及啓発の取組について伺いたい。 

 

３ 転換期を迎えた動物園について    

（１）動物園の目指す方向性と来園者とのギャップを埋める方策について伺いたい。 

（２）海外の先進園的な動物園の現在の進化・方向性について伺いたい。 

（３）転換点を迎えている日本の動物園の今後のあり方について伺いたい。 

（４）動物園の来場者増加策について伺いたい。 

（５）動物園に関心を持っている層を厚くするための取組について伺いたい。 

（６）横浜市の動物園も入園料の値上げや寄附を募るなど、税金に頼らない自主財 

源確保も必要と考えるが見解を伺いたい。 

（７）より良い動物園を目指すために、積極的に経営資源を集めるべきと考えるが 

見解を伺いたい。 

（８）横浜市繁殖センターの強化と種の保存の理解に向けた今後の市民向けの取組 

について伺いたい。 

（９）カンムリシロムクのその後の調査と希少動物保全の方向性について伺いたい。 
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６ 大和田 あきお 委員（共産党） 

 

１ 横浜みどりアップ計画と横浜みどり税について              

（１）緑の保全と創出が達成できているのかについて伺いたい。 

（２）守るべき緑の面積の目標を引き上げることが必要と考えるが見解を伺いたい。 

（要望）横浜みどり税、県の水源環境保全税、国の森林環境税による重い税負担を 

解消するために、横浜みどり税の廃止に向けた検討を要望する。 

 

２ 横浜市繫殖センターにおける次期指定管理者の選定について    

（１）研究に取り組んできた職員の今後の処遇・雇用形態について伺いたい。 

（２）横浜市繫殖センターを指定管理者にすることで必要な人材が確保できなくな 

るのではないかと考えるが見解を伺いたい。 

（３）動物園の使命と役割を将来にわたり市が保障していくために、指定管理者制 

度の検証が必要と考えるが見解を伺いたい。 
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７ 二 井 くみよ 委員（民主フ） 

 

１ 横浜みどり税について                     

（１）横浜みどり税の使途について伺いたい。 

（２）市民の実感につながるよう指標を明確にしていくべきと考えるが見解を伺い 

たい。 

（要望）税負担に対する納得感や理解が得られるような更なる工夫を要望する。 

（３）都市部など緑の少ない場所で緑が実感できる取組が重要であると考えるが見 

解を伺いたい。 

（要望）緑の効果を感じられるような施策の更なる展開を要望する。 

 

２ 公園における防災対策について 

（１）発災時に排水管等が使用できない時でも公園のトイレが利用できるような備 

えとして、改修等と併せてトイレパックを備蓄すべきと考えるが見解を伺いた 

い。 

（要望）公園の防災倉庫に入れる資機材の標準例に簡易トイレ等を追記することを 

要望する。 

（２）地域が設置する防災倉庫へ簡易トイレの備蓄を促すべきと考えるが見解を伺 

いたい。 

（要望）発災時の公園におけるトイレ対策を要望する。 

 

３ 持続可能な都市農業について                       

（１）上瀬谷においても、高収益化のために、新たなブランド化を目指すべきと考 

えるが見解を伺いたい。 

（２）持続可能な都市農業を目指して、様々な取組により農業収入を向上させてい 

くべきと考えるが見解を伺いたい。 
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